

Marcel en cinco claves: las definiciones del ministro de Hacienda en su primera entrevista en el cargo

En encuentro con Diario Financiero, advirtió que cálculo de crecimiento de 3,5% este año del gobierno anterior es "poco plausible". Y abordó plazos de reforma tributaria y Mepco, entre otras materias.

Por: Montserrat Toledo | Publicado: Jueves 17 de marzo de 2022 a las 11:11 hrs.

Una serie de definiciones entregó el ministro de Hacienda, Mario Marcel, en su primera entrevista desde que asumió formalmente el cargo. "Tenemos que preocuparnos de que nadie se quede atrás en el proceso de recuperación", aseguró el secretario de Estado en conversación con la directora de Diario Financiero, Marily Lüders.

El expresidente del Banco Central precisó que la reforma tributaria, de pensiones y el desarrollo del sistema financiero serán algunos de los temas en que se concentrará ahora asumido el cargo, pero también se refirió a temas fundamentales tanto para la economía nacional como para las preocupaciones de las chilenas y chilenos. A continuación, cinco de los temas clave que abordó el ministro:



1. Menor crecimiento 2022

En su último Informe de Finanzas Públicas, el ministerio liderado por **Rodrigo Cerda** revisó al alza la proyección para el alza del **Producto Interno Bruto (PIB)** este año, llevándola a **3,5%**.

"Me parecen poco plausibles las cifras que dio el gobierno anterior en su último informe", señaló Marcel, quien explicó que el dato está por sobre el panorama que plantean distintos actores de la economía, y consideraba una expansión de la demanda interna del orden del 2%.

2. Reforma tributaria

El secretario de Estado recordó que el propio Presidente Gabriel Boric ha dicho que lo que él quisiera en lo tributario "no es solo una reforma, sino un pacto tributario", idea a la que Marcel dice que adscribe. Para alcanzar este pacto, indicó que van a poner en marcha un **diálogo social con distintas organizaciones, expertos, empresas y trabajadores, el cual esperan se concentre principalmente en el mes de abril.**

El programa del Presidente Boric detalla que la reforma tributaria recaudará 5 puntos del PIB en los cuatro años de la administración, pero hoy Marcel aclaró que "ya avanzamos unos pasos" cuando se legisló sobre la **Pensión Garantizada Universal (PGU)**, cuyo financiamiento llegó a 0,66% del Producto.

"Para todos los efectos prácticos, eso es parte de lo de los cinco puntos porcentuales, del 5% del Producto, porque tanto la PGU como las medidas de reducción de la evasión y la elusión que se incluyeron en el financiamiento, todo eso formaba parte del programa del gobierno actual", dijo la autoridad. Agregó que "si el gobierno anterior lo quiso adelantar y tuvo el acuerdo de los parlamentarios para hacerlo, bueno, tanto mejor", y detalló que el 0,66% del PIB "a deja algo más cercano a los cuatro puntos para la reforma que viene".

"Una cosa que nos hace falta en Chile es discutir y eventualmente ponernos de acuerdo sobre como queremos que sea nuestro sistema tributario en el futuro", dijo, y recordó que en lo que la actual administración impulsará hay un "contraste importante" con la reforma de 2014, que se centró en mayores impuestos a las empresas. **Ahora, recordó Marcel, el foco estará en los impuestos personales.**

Específicamente sobre los impuestos al patrimonio, detalló que lo que se plantea ahora es algo "más elaborado" que lo que se llamó inicialmente "impuesto a los súper ricos" en la época del estallido social. **"Mientras mejor funcione el impuesto a la renta, más fácil va a ser aplicar el impuesto al patrimonio, pero menos necesario va a ser",** afirmó.



3. Holguras fiscales

"A veces pensamos que en Chile todo es cobre, pero la verdad es que en términos de Producto la minería representa el 10% del PIB", señaló la autoridad. En particular, **señaló que los US\$ 30.000 millones en holguras fiscales que el gobierno anterior calculó para los próximos cuatro años se revisarán, y que probablemente serán menores.**

4. Propuesta para el Mepco.

Una cuota de cautela puso Marcel ante las alzas que han estado sufriendo los combustibles en medio del conflicto entre Rusia y Ucrania. "Es necesario no alarmarse en exceso", dijo la autoridad, y precisó que "vamos a tener funcionando los mecanismos de amortiguación de estos shocks, tanto en los precios de los combustibles como en el transporte colectivo". En concreto, **adelantó que en los próximos días presentarán una propuesta de ajustes al Mecanismo de Estabilización de Precios de los Combustibles (Mepco), abriéndose a inyectarle más fondos.**

5. Respaldo a Frigolett

Luego de que Ciper publicara ayer un reportaje que recuerda que el [nuevo director del Servicio de Impuestos Internos \(SII\), Hernán Frigolett](#), realizó un informe sobre litio a SQM, Marcel entregó su respaldo a la nueva autoridad.

Marcel recordó que este tema se planteó antes de que Frigolett fuera nombrado tesorero en el segundo gobierno de la Presidenta Michelle Bachelet, época en la que -dijo- "hubo artículos, reportajes y se aclararon las cosas. Este artículo recoge las explicaciones que ha dado Hernán Frigolett".

El ministro hizo una invitación a leer el reportaje de Ciper, que "explica que hizo un estudio para SQM, **ese estudio existe, él nos entregó una copia, y es un tema distinto a los temas de financiamiento de la política**".

Eso sí, la autoridad planteó que como una cuestión general que debería ser común para cualquier director de Impuestos Internos, **"un director que ha tenido una actividad económica anterior, en la cual ha tenido relación con las empresas, debería abstenerse de intervenir en decisiones que afectan a esos clientes anteriores, y no me cabe duda que eso se aplicará también en este caso, es lo que corresponde"**.

